

# かがやく瞳

上越市立南川小学校  
学校だより  
R8. 1. 20



## 本年もよろしくお願ひいたします！挑戦する年に！！

保護者・地域の皆様 明けましておめでとうございます。2026年の幕開けは、思いもよらぬ大雪に見舞われ、一夜にして景色が一変し、除雪作業等に追われた方も多いことだと思います。今後、子どもたちの登下校等に支障が出るほどの大雪にならないことを願うばかりです。

さて、学校は1月8日（木）から始まりました。子どもたちの元気な声が、また学校に戻ってきたことを心から嬉しく思います。



今年の干支は「丙午（ひのえうま）」です。十干の「丙（ひのえ）」という字には「明るい」「活発」「華やか」「生命力にあふれている」などの意味があるそうです。また、「根が地上に出て、葉が張りでて広がった状態」を表しており、生命の勢いを表す十干とも言われています。十二支の「午（うま）」には馬から連想される「スピード」「行動力」「社交性」「勢いや力強さ」などの意味があり、「勢いや運気が最高潮に達している状態」を表しているとされています。丙午の年は、成長や飛躍が象徴とされるため、挑戦することで大きな成果を得る事ができると言われています。ぜひ、新しいことや迷っていたことに挑戦してほしいと思います。

3学期は、3月19日（木）に行われる卒業式までの48日間です。一番短い学期ですが、一人一人にとって、卒業、進級に向けて最も大切な学期と言えます。子どもたち一人一人が、これまでに培ってきた力を存分に発揮し、実り多い日々にできるよう、教職員一同鋭意努力してまいります。

令和8年も皆様のご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

### 2月の主な予定

2月 3日 (火)	移行学級	<u>※1年生下校 14:55 (SB 14:55)</u>
6日 (金)	3年生校外学習（上越市立歴史博物館）	
	6年生頸城中学校入学説明会（上越市立頸城中学校）	
	学校司書来校（図書館ボランティア活動日） 学校訪問カウンセラー来校	
11日 (水)	建国記念の日（祝日）	
13日 (金)	避難訓練	ミュージック委員会主催『のど自慢ダンスコンテスト』13:05～（西体育館） ※参観を希望される場合は、体育館玄関（12:55 開館）よりお入りください。
16日 (月)	委員会活動⑩	
18日 (水)	第4回学校運営協議会	
20日 (金)	学校司書来校（図書館ボランティア活動日）	学校訪問カウンセラー来校
23日 (月)	天皇誕生日（祝日）	
24日 (火)	校内版画展（～3月6日）	
26日 (木)	6年生を送る会	PTA総務部会・常任委員会・役員引継ぎ会



# 人として生きる ～あたたかい心、やさしい思い～

1・2・3月の生活目標は「相手の気持ちを考えた言葉づかいや行動をしよう」「心をこめて挨拶をしよう」です。以下は、昨年の1月号にも掲載した内容（一部改編）ですが、新年のスタートに当たり、考えてもらいたい内容として、再掲させていただきました。

## 行為の意味

宮澤 章二

あなたの心はどんな形ですかと  
人に聞かれても答えようがない  
自分にも 他人にも心は見えない  
けれど ほんとうに見えないのであろうか  
確かに心はだれにも見えないけれど  
心づかいは見えるのだ  
それは  
人に対する積極的な行為だから  
同じように  
胸の中の思いは見えないけれど  
思いやりは見えるのだ  
それは  
人に対する積極的な行為だから  
あたたかい心が  
あたたかい行為になり  
やさしい思いが  
やさしい行為になるとき  
「心」も「思い」も  
初めて美しく生きる  
それは  
人が人として生きることだ

学校はみんなで一緒に学習し生活する場所です。一緒に学習し生活することを通して社会人として必要なことをたくさん身に付けていくことができます。

「思いやり」もその中の一つです。普段の学校生活ではあまり感じないかもしれません、クラスの中でも協力と助け合いは常に行われています。そんな中で大切なのは、やはり相手を「思いやる心」だと思います。

心はだれにも見えないけれど

心づかいは見える

思いは見えないけれど

思いやりはだれにでも見える

その気持ちをカタチに

上記は、2011年3月11日の東日本大震災が発生以降、ACジャパンのCMで流れていました。約15年前のことになりますが、印象に残っておられる方も多いのではないでしょうか。今でも心に響いています。これは詩人で作詞家でもある宮澤章二（みやざわ しょうじ）さんの「行為の意味」（左記）という詩から引用されたものです。

思いやりの気持ちをもっていてもなかなか行動に移すことは難しいかもしれません、その心や思いを行動に表すことで「心づかい」や「思いやり」という目に見える「カタチ」になります。自分から真心込めて挨拶をすること、「ありがとう」など感謝の言葉を伝えること、相手の話を最後まで聞くこと、友達の大切な名前に「さん」をつけること、困っている人に声を掛けること、決して意地悪をしないこと、・・・。1・2・3月の生活目標をしっかりと意識し、子どもたちがもっている優しい気持ちがたくさんのあたたかな行為となって南川小学校に広がれば嬉しいです。

南川小学校ホームページも随時更新しております。

表紙QRコードまたは <https://www.minamigawa.jorne.ed.jp> からご覧ください。



上越市立南川小学校

南川小学校 学校運営協議会

〒942-0145 新潟県上越市頸城区上吉 414 番地

TEL 025 (530) 2027 TEL 025 (530) 3921